Estados Unidos

VISION GENERAL EN LA PRENSA USA

EJEMPLO DE SENSATEZ, MADUREZ Y TEMPLANZA

ARRIBA y Pyresa.)—El pueblo español dio en los comicios del español dio en los comicios del día 15 de junio un ejemplo de sensatez, madurez y templanza, según las extensas informaciones que aparecieron ayer en la Prensa de los Estados Unidos. Más que una victoria del centrismo y del propio Adolfo Suárez, éste ha sido un triunfo del pueblo español, oí decir ayer en ambientes diplomáticos de esta cabientes diplomáticos de esta ca-pital. Estas elecciones ofrecen un vivo contraste con las celebradas en el año 36. Salvo brotes es-porádicos, no se ha producido ninguna señal de violencia y de caos. Ello ha de interpretarse como aval de confianza en el fu-turo democrático de España, y en la capacidad de los españoles para la convivencia, que hasta ahora en círculos internacionales habían sido puestas en duda. Así pues, las elecciones -

Así pues, las elecciones —se dice aquí— han sido limpias, celebrados en un ambiente de expectación y de fiesta. La aritmé-tica de los decimales da a Adolfo Suárez como ganador. Era un hecho que se esperaba aquí, por cual no ha originado sas. Las encuestas, según eso, ofrecieron un anticipo de lo que iban a ser las elecciones generales con una victoria del centro moderado, seguido muy de cerca por los socialistas de Felipe González.

Según el «New York Times», los socialistas de Felipe González desarrollaron una buena campaña, acaso la más competente y moderna de todas. La de Suá-rez y el Centro Democrático fue un tanto deshilvanada. Sin embargo, ha quedado como cosa demostrada que el programa de reforma del Gobierno Suárez ha sido el más atractivo y sugerente para el votante español. Con ello la alta cotización de Adolfo Suárez, muy alta en los Estados Unidos, según parece, ha subido de punto. El «Washington Post» escribe hoy que la reciente vi-sita a la Casa Blanca incremen-tó el potencial de victoria del Presidente del Gobierno español, que se ha asegurado un nuevo mandato.

Hay también elogios al Rey en Hay también elogios al Rey en los comentarios de la Prensa de aquí. El «Post» señala que la Monarquía es un bastión que da seguridad y confianza. El nombramiento de la lista de senadores por el Rey se conceptúa como de armazón y cuadratura liberal, y esa tandencia hacia la liberal, y esa tendencia hacia la reconciliación que ha sido el signo más característico de la obra del Monarca español desde el día que juró el cargo.

Por supuesto, la historia de las elecciones generales en España es el eje central en torno al cual es el eje central en torno al cual gira la noticia en este dia. El «New York Times» en el día de hoy dedica al tema la primera plana, donde da fotos de Suárez, Carrillo, Felipe González y de unas monjas emitiendo su voto. Flora Lewuis, enviada especial el «New York Times» a las elecciones, publica una crónica desciones, publica una crónica des

NUEVAYORK

De nuestro corresponsal, ANTONIO PARRA

de Colmenar Viejo, en la que cuenta cómo fue el día de las elecciones en aquella localidad de la sierra de Madrid. Escribe de la sierra de Madrid. Escribe la periodista que se percibía un ambiente de alivio, de normalidad y de estoicismo muy a la hispana. Lo importante, según la cronista, es que se han tendo de clesiones y ce han tendo de considera de la cons las elecciones y se han tenido en paz. El pueblo español y sus po-líticos han sabido portarse bien.

Reacción oficial: Cooperación con el nuevo Gobierno

WASHINGTON (Efe.)-El Gobierno norteamericano se mostró ayer dispuesto a mantener «esayer dispuesto a mantener «estrechas y amistosas» relaciones con el Gobierno español que surja de las «históricas elecciones» del 15 de junio.

«El Gobierno, los partidos y el pueblo español pueden estar orgullosos del ejemplo que han

namiento», dijo el portavoz del Departamento de Estado.

El portavoz añadió que los Estados Unidos están «muy satis-fechos por haberse celebrado es-tas históricas elecciones» y mi-ran hacia el futuro dispuesto a colaborar con el nuevo Gobierno.

Preguntado por los periodistas, el portavoz precisó que sus comentarios se hubiesen aplicado a cualquier Gobierno resultante y no se refieren tan sólo al desenlace concreto de estas eleccio-

«El pueblo español ha tenido la oportunidad de elegir libre-mente sus representantes en el

Parlamento», se afirmó también en la declaración del Departamento de Estado.

Aunque fuera de los Estados Unidos, el secretario de Estado, Cyrus Vance, comentó ayer las elecciones españoles y los comentos de la comenta de la c elecciones españolas y las con-sideró como algo «muy importante para los que creemos en la democracia».

la democracia».

Vance, durante una conferencia de Prensa en la isla de Granada, calificó de «significativo» el paso español a la democracia y elogió el papel y la habilidad del Rey Don Juan Carlos en ese proceso.